

Le Jubilé 2025 dans le diocèse de Tournai

***Pèlerins d'espérance*, voilà le thème choisi pour l'année jubilaire 2025. La Bulle qui annonce le Jubilé commence par ces mots : *Spes non confundit*, citation de la lettre de Paul aux Romains : « L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5).**

La Bulle d'indiction du Jubilé a été présentée dans l'église de Tournai du mois de septembre, aux pages 16 à 19. On peut la consulter en ligne [sur le site du Vatican](#).

Vous trouverez aussi différentes informations sur le [site officiel du Jubilé](#).

Ouverture de l'année sainte

Cette année sera inaugurée par le pape François, avec l'ouverture de la porte sainte de la basilique Saint-Pierre, le 24 décembre 2024. Elle s'achèvera le 6 janvier 2026.

Dans le diocèse de Tournai, il est proposé d'ouvrir cette année jubilaire aux **célébrations des 4 et 5 janvier 2025**, fête de l'épiphanie.

Églises jubilaires

Il y aura une « église jubilaire » dans chaque doyenné :

- Mouscron-Comines : Église Saint-Barthélemy à Mouscron
- Tournaisis : Cathédrale
- Pays d'Ath : Église Saint-Julien à Ath
- Mons-Borinage : Collégiale Sainte-Waudru à Mons
- Centre-Soignies : Collégiale Saint-Vincent à Soignies
- Pays de Charleroi : 'Basilique' Saint-Christophe
- Botte du Hainaut : Collégiale Saint-Ursmer à Lobbes

En outre, les sanctuaires suivants seront aussi églises jubilaires :

- Basilique Notre-Dame de Bonne-Espérance
- Basilique de Tongre Notre-Dame
- Basilique Notre-Dame de Bonsecours
- Notre-Dame des Joyaux à Montroeuil-au-Bois

Ces églises n'auront pas de « porte sainte », le Pape a souhaité que cette démarche soit réservée aux basiliques romaines. Mais un « parcours jubilaire » sera proposé par la CIPL pour orienter la prière.

Pour la prière

1° La prière officielle du Jubilé a été imprimée en grand nombre, des exemplaires seront disponibles pour toutes les unités pastorales

Vous pouvez aussi la trouver [sur le site officiel](#)

2° Un formulaire de messe pour l'année sainte a été élaboré par le Saint-Siège. Vous pouvez le trouver [sur le site de Cathobel](#).

Pèlerinage diocésain à Rome

Un pèlerinage diocésain, présidé par l'Evêque, sera organisé du 29 septembre au 4 octobre. Ce pèlerinage sera bien entendu une démarche jubilaire, avec passage de la Porte Sainte et eucharistie dans les 4 grandes basiliques que sont St-Pierre, St-Jean-de-Latran (la cathédrale du Pape), Ste-Marie-Majeure et St-Paul-Hors-les-Murs, et célébration de la réconciliation. Ce qui n'empêchera pas de découvrir aussi la ville de manière plus touristique !

Pèlerinage des jeunes à Rome

Le pape François a invité les jeunes à Rome pour un rassemblement à l'occasion du Jubilé. Ce rassemblement ne sera pas formellement une Journée Mondiale de la Jeunesse... Mais devrait y ressembler ! Il aura lieu fin juillet, et les pastorales des jeunes des diocèses francophones prendront en charge l'organisation d'un groupe belge. L'occasion de vivre un moment fort en Église avec d'autres jeunes, et de découvrir Rome.

Pour ces deux pèlerinages, les informations précises suivront dès que possible.

N'hésitez pas à susciter des initiatives dans vos unités pastorales et vos équipes. Et sachez que le service communication est toujours demandeur de recevoir les informations de vos activités.

Que cette démarche jubilaire, vécue localement ou en participant à un événement plus important, nourrisse notre espérance, et nous soyons toujours prêts à rendre compte de l'espérance qui est en nous (cfr 1 Pierre 3,16).